

広報



じょううめ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課
電話 (018876) 代 2100番
印刷所 湖東印刷所 電話 (018876) 2430番
一部 5円 郵便番号 018-17
毎月 1日・15日発行

杉の木目の美しさをあますところなく見せる花器
（）県立美術館で

町の伝統生かした

金子喜二郎木竹工芸展に人気

— 現代に生きる職人の心意氣 —



日本業界の至宝蔵前氏の目にとまる
瀬口の金子さんが、八月二十一日から二十五日まで、秋田県立美術館において、第一回金子喜三郎木竹工芸展を開いた。
美術館の入口に、金子さんをつぎのよう
に紹介していた。「金子喜三郎氏は、昭和五年秋田杉の産地五城目町の杉沢に生まれ
育ち、若い頃から桶職人として腕を磨いて
まいりました。
昭和四十一年秋田県種類製作技術競技会
に出品した氏の作品が、日本桶業界の至宝
的存在の藏前審査委員長の目に止まり、菱
型水盤の持つ造型とその技術に対して賞讃
と励ましが与えられ、これがその後の桶作
品の新しい造型に入る一つの起因となり、
氏の持つて生まれたあくなき研究心がより
高い桶の美へと燃え続けてきました。
眞に名人肌を持つ人柄、金子氏の作品に
見られる杉の木目の美しさ、匂い、作品の
リズム感、タガの不思議な技術、これらが
私たちの身近な生活用品に存分に生かされ
ております」と結んであつた。

貴重な伝統技術を守りたい

昔から桐タンスなどの家具、建具、桶樽、鍛治等脈打つ手づくりの伝統を受けついでいる職人の町であることは依然變りはないが、金子さんは、このままおつておくと、貴重な伝統技術も亡んでしまうとみた。そこで、それをどんな形でもいいから将来に残しておきたいというのがここ十数年來の願いであった。桶職人の金子さんはこの間秋田杉の肌、木目の美しさを追求する手をゆるめなかった。このような必至の願いが今回の木竹展を開くところとなり、県内外からの入場者でそれはすごい人気であつた。

日本一のミニ桶に精魂

現在、日本で一番小さい桶は径四センチとされているが、この展示では、径一センチ二ミリという超ミニの桶があった。ちゃんと竹のタガでしめられていた。観る人々は必ずといってよいほどその前に足を止めた。魅せられたように立っている姿が印象的であった。この町の伝統ある手づくりの味をどのように守っていくか、これは町はもちろん、当事者たちにとっても最大の課題である。金子喜三郎展が、十数年来の努力と実績でこの後の行方にある示唆を与える火線の役割を果したことは確かなようだ



沿道の温い拍手と小旗に迎えられて

るほど飲んで、勝利と酒に酔つてしまふわけですが、沈着そのものでした。私はそのような工藤選手をみてこれはすでに次の試合を意識しているのではないかと感心してきただけです。

自分をコントロールできる チャンピオン

伊藤：試合が終つて体育館を出たところにいたが、十二ラウンドすぎで、ちよど工藤選手のおかあさんがいまして「市内にいる娘のところに立つてもいられない」と会場にきました」と言つてましたが親としてはさもありうと思ひました。

また工藤選手は、チャンピオンになつたからおごるという態度は全然見えないし、私はその点、訓

練の中で人間的にも自己自制に徹得るものを見つけていたんだと思つています。司会：試合直後の感想を佐藤先生から一言お願ひします。

冷静を吹き飛ばし 勝利にしびれる

佐藤 私が試合をしているのでは

ないのですけれども、興奮しては

いけない、冷静に観ていこうと自

分に言いきかせながら、極めて冷

静なつもりでしたが、途中からそ

の冷静もどこえやら、工藤選手に

聞こえようが聞えまいが、とにかく声を漏らして応援に狂つたわけ

です。私もいろんな勝負をみてき

ましたが、あの位感激した勝負、

いい試合をみせてもらつて感謝し

ています。ちよど合宿中でした

感動をとおり越して、勝利にしびれ、酒に酔い、ほんとに恥かしい体たらくですが嬉しい日でした

世界の檜舞台に おどり出た五一中出身

土橋：私は都合で家にいましたが勝ったというニュースを見た途端思わず涙が出てきてどうしようも

なかつたが、家族三人で万歳をしました。

そして十一時十五分から

試合の録画をたんのうしたわけ

で、私は常々五一中出身が世界の檜

舞台で活躍しているスポーツ選手

が一人もおらないのは、学校のク

ラブ指導が間違っているのではないか

のかと、よく言わされました

が、それはそれなりでよいのだと自分

で自分に言いきかせてきました。

ところがこのたび工藤選手が世

界のタイトルに挑戦すると聞いて

から、これこそ五一中のクラブ活

動の指導が、間違つていなかつた

といふ説明になるんだと、腹の底

で思い、ひそかに勝利を念じてい

ました。勝つた瞬間工藤選手の勝

利を称えることはもちろん、五城

町民の面目を施すことができた

と思いました。

司会：工藤選手にとって、明くる

十日は、今までとは全く違つた立

場で夜が明けたわけですが、この

町へきてパレードしたときは、ど

んな心境でしたか。

千葉：ニュースを聞いた途端、い

きなり隣りへ走つてきました。

何とも言われない喜びでした。

司会：千葉さんに鷺谷さんは、工

藤選手が勝つたときはどうしま

したか。

千葉：ニュースを聞いた途端、い

きなり隣りへ走つてきました。

何とも言われない喜びでした。

司会：工藤選手が県民に町民にそ

れましたことに、心の底から感謝して

います。

佐藤：千葉さんに鷺谷さんは、工

藤選手が勝つたときはどうしま

したか。

千葉：ニュースを聞いた途端、い

きなり隣りへ走つてきました。

何とも言われない喜びでした。

司会：千葉さんに鷺谷さんは、工

広報ごじょうめ

◎ 陸上競技

- ◆ 体育、文化の部総合優勝
- ◆ 体育の部優勝
- ◆ 文化的部優勝
- ◆ 陸上競技総合優勝
- ◆ 男子総合優勝
- ◆ 女子総合優勝

戦の火ぶたを切る。
本町からは、十一種目中九種目に、役員あわせて百五十一名が参加する。本町チームは、前大会でテニスが優勝しており、活躍が期待される。県民スポーツ大会の日程および参加選手は次のとおり。

八月二十七日午前十一時から矢場崎グラウンドでの開会式を皮切りに、全県から集つた五十市町村の青年たちが、各会場で熱戦を展開した。五城目町連合青年会は各種目で大活躍、文化の部、体育の部ともに優勝し、三年連続の総合優勝を飾つた。

おもな成績はつぎのとおり。

秋田市で熱戦

第八回県民スポーツ大会

八月二十七日、二十八日五城目町を主会場に、八郎潟町、井川町琴丘町で第三十二回全県青年体育文化祭が行われた。

卷之三

三

第三五

回連

全三

青
三

体

文
立

祭
三

四

卷之三



選手宣誓する小玉さん（西野）

県民スポーツ男鹿南秋予選
バスケットボール
五城目チーム圧勝

秋田県野球協会公認審判員合格者
昭和五十三年度

広報ごじょうめ

毎日の取引を帳簿につけ、正確に所得税の申告をする人には、税金の面でいろいろ有利な取扱いを受けられる「青色申告制度」があります。

青色申告すると、一律十万円を所得金額から差引かれる青色申告控除や、その事業に専ら従事している奥さんや息子さんに支払う青色専従者給与や貸倒引当金、価格変動準備金などが必要経費として認められるなど、いろいろな特点があります。

例えば、昭和五十三年分の所得が三百万円の人（妻が事業に専従

国では、お年寄りや心身障害者など社会的、経済的に弱い立場にある人に対して、いろいろな施策を行っていますが、税金の面でもいろいろな特典を設けています。

所得税では所得金額から控除できる「障害者控除」（一人当たり十三万円）、相続税では障害者の税額控除、身体障害者が自ら運転する乗用車には物品税がかからないなどがあります。



農業者年金制度が発足して八年目に入り、本町でもこの七月末現在で、すでに三十九人が經營移譲年金の給付を受けています。しかし、加入資格がありながら加入しなかったり、加入しながら保険料を納付しなかつたため、保険料納付は二年で時効が完成するので、給付に必要な保険料納付済み期間を満たし得ないために、經營移譲年金の給付を受けられない者がでてきております。このような実情から、制度の改正要望を加入者協会組織を通じて強力に運動した結果、本年七月一日から年金

この時効救済措置の特例の対象者は、次のとおりです。

①現に加入している当然加入者および任意加入者。

②現に加入していないが、以前に当然加入者または任意加入者として加入し、その後に被保険者資格を失っている人。

③昭和五十一年六月三十日以前の期間について、当然加入の資格

特例措置の有効期限は今年の七月一日から五十四年の十二月三十一日までですが、該当者は、この機会に早めに必要な手続きをとる必要があります。

なお、詳しいことは農業委員あるいは農協にご相談ください。

質問：私の手元にある「国民年金手帳」を見ますと、資格取得後は十年四月二十日強制加入となつて、それ以降からは保険料も納することなく納めてきておりました。それ以前は会社をいくつもえて働いていました。その当時に厚生年金被保険者証を二つ持っていましたが、現在は手元に残りません。私は五十歳ですが

年金 問い合わせ

受給権のない人の救済のために （4）会社を転々と変える

入期間を確認してもらうことが先決です。

こんなときはどうしたらよい
うか。

のない人の救済のために
会社を転々と変える（1）

てみましょう。
まずあなたが現在加入して、
国民年金のことから調べてみた
と、五十年四月から保険料を納
めて、これから六十歳まで滞納す

もしこのままでは年金を受ける
権利が生じないとすればきっと
国民年金に加入するとき、そのこ
とをいってくれればよかつたのに
”と思われることでしょう。

厚生年金加入期間の確認が大切

切です。一日でも早めに厚生年金の加入期間の確認の手続きをしてください。これらの相談は住民課で行っておりますのでぜひおいでください。

間が不足であつたり、未加入期間があった場合は、その期間、さかのぼつて加入して、今回の特別納付による保険料を納めて、受給権に結びつけるようすることが大

ことなく納めますと十三年の年代ですと昭和三十六年四月以降に国庫年金と他の公的年金（厚生年金、年金保険など）の加入期間（納付済期間）を合算して二十二年以上なれば年金を受給する権利が生じます。ですからあなたの場合国民年金に加入した五十年四月以前から昭和三十六年四月までの間に厚生年金保険に加入した期間が九年以上になります。あなたの年代ですと昭和三十六年四月以降に国庫年金と他の公的年金（厚生年金、年金保険など）の加入期間（納付済期間）を合算して二十二年以上なれば年金を受給する権利が生じます。

しかし現在の年金制度は八種類もあり、いわば一人一人の加入状況や、納付の条件もさまざまであり、法律上ではいずれかの年金に入っていることになっているものとみなし、年金制度間の変更があった時の届出だけで各人の過去の状況を完全に把握できるような仕組になつております。最終的にはこれらは本人の把握にゆだねられているといつていでしよう。

住宅統計調査にご協力を

十月一日全国で

十月一日に、全国的な規模で住宅統計調査が行われます。

住字統計調査は、住居關係の統計策に必要な統計をつくるための最も基本的な調査で、昭和二十三年以來五年ごとに行われており、

す。この調査によつて、わが国の住宅の実情が地域別に明らかにされ、その結果は、国はもとより都道府県や市町村などが立案、実施する住宅建設計画、都市計画、環境整備計画などの基礎資料として利用されます。

この調査の実施について、ご協力をお願いします。

調査の方法

この調査は、住宅の国勢調査ともいべき大規模なものです。全国の全住宅を調査することは、非常に多くの労力や費用を必要としますので、標本調査の方法によつて調査します。すなわち、この調査では標本理論に基づく科学的な方法によつて、全国からいろいろな区域を選び出し、その区域に住んでいる約五百万の世帯のかたに「調査票」の記入をお願いする

調査は十月一日現在で全国いつせいに行いますが、調査員は、九月二十四日から三十日までの間に担当区域内の各世帯に「調査票」を配り、十月一日から七日の間に世帯で記入していただいた「調査票」を、取り集めることになって

昭和53年度
花いっぱい運
花だんコン

町公民館へ申し込んで欲しい。
コンクールの審査方法は、主催者側で審査員を委嘱し、現地巡回

町公民館へ申し込んで欲しい。
コンクールの審査方法は、主催者側で審査員を委嘱し、現地巡回視察調査を行い、設計、管理、花種の選択、組織などを重点に総合的な審査をする。

- ・住 宅：建て方、階数、床面積
- ・設 備、日照時間、所有の関係など
- ・持ち家：取得の方法、増築など
- ・敷 地：面積、所有の関係、権

調査する主なことがら

① 沼
 ② 上田町、田町の一部
 ③ 新畑町の一部
 ④ 古川町、紀久栄町、一番町の一部
 ⑤ 上穂口
 ⑥ 浅見内の一部
 ⑦ 黒土
 ⑧ 寺庭

- ・利取得の時期など
- ・世帯：世帯の種類、世帯人員
夫婦の組数、居住室の室数、骨
数など
- ・世帯の主な働き手
- ・年齢、勤めか自営かの別、
通勤時間など

五城目テレビ中継放送局

AKTを送信

— 43 チャンネル —

また、九月の末ころから秋田放送（A B S）も送信する予定です。図のように、薬師山（馬場目の森山）の送信アンテナの方向にU H F（受信アンテナ）を向けて次のダイヤルに合わせますと受信できます。

テレビに続いて、秋田テレビ（AKT）も送信しています。

五城目テヒ



